



## BBVA, triunfando

Tras la decisión de Banorte de hacerse a un lado en el proceso de venta del negocio minorista de Citibanamex, es necesario establecer que el más grande ganador es BBVA México, pues se mantendrá como la institución más grande y fuerte del país. Quienes siguen en el proceso no llegarían a sumar la misma masa específica y eso limitaría su capacidad de competencia, una pérdida de oportunidad para los usuarios de servicios financieros. Es necesario que la institución encabezada por **Eduardo Osuna** replantee cómo será la siguiente fase en su estrategia de crecimiento. Es un hecho que deben ver por lo que a ellos les corresponde, pero también mantenerse muy atentos a lo que sucede en el entorno.

### REMATE INCONCEBIBLE

Con casi dos años de ser un presidente de la ABM ausente y poco comprometido, **Daniel Becker** quiere seguir como representante gremial. Resulta que se inscribió para ser presidente del Grupo A de la Asociación. Seguramente reconoce que le faltó hacer muchas cosas.

### REMATE INFLACIONARIO

Por tercera quincena consecutiva, el Índice Nacional de Precios al Consumidor disminuyó a tasa anual con respecto a la medición previa. De acuerdo con el Inegi, el crecimiento de los precios al cierre de la primera quincena de octubre fue de 8.53 por ciento. ¿Ya se contuvo la inflación? Es prematuro decirlo, si bien ha disminuido muy poco la tasa general, sigue creciendo la inflación subyacente, la cual permite anticipar el movimiento en el mediano plazo de los precios.

Podría pensarse, con muy buena esperanza, que llegó a su tope y que a partir de ahí comenzará a disminuir en un largo camino que podría extenderse hasta bien entrado 2024.

¿Están funcionando las medidas tomadas por el Banco de México y el gobierno federal para contener la inflación? Sí.

Mucho menos de lo que sería deseable, pero han resultado las acciones del organismo que gobierna **Victoria Rodríguez**. Su Junta de Gobierno ha sido ágil en reaccionar con alzas en la tasa de referencia sin que, hasta el momento, haya tenido un efecto definitivo en el crecimiento de los precios.

Banxico ha sido rápido y agresivo en las alzas de tasas. Con los datos que se están conociendo en los últimos días parecería que hoy tienen una mayor holgura para tomar decisiones, pero lo más probable es que mantengan los incrementos en rangos de 75 puntos base. Por su parte, el gobierno federal ha destinado cantidades masivas de recursos a subsidiar las gasolinas con lo que, dicen, han evitado un crecimiento de 400 puntos base en la inflación, es decir, en estos momentos el aumento de los precios andaría en el orden del 12% a tasa anual.

### REMATE CORTESÍA

Luego que el Presidente anunció que Walmart ya recibió formalmente el permiso de importación sin tener que pasar los controles sanitarios del gobierno (una medida correcta que está reservada en este momento a 15 empresas) el *Padre del Análisis Superior* se pregunta: ¿Dónde están los que decían que el Presidente "le jaló las orejas" a **Judith McKenna**, presidenta de esa empresa en el mundo, y quién sabe cuántas cosas más? Fue, como lo dijo el PAS, una visita de cortesía al jefe del Ejecutivo quien, afortunadamente, no estaba ocupado platicando con **Joan Manuel Serrat** o algún otro artista.

Si alguien quisiera ver significados ocultos sería que Walmart vino a presionar al gobierno mexicano para que acelerara los trámites. Pero, obviamente, tampoco fue así.

### REMATE CONFIRMADO

Una de las promesas de campaña fue que disminuiría el precio de la gasolina a 10 pesos. Sólo alguien ingenuo creyó esa falsedad; sin embargo, sí llama la atención que **Octavio Romero**, director de Pemex, reconozca ante legisladores esa falsedad. Pero parecería que este exabrupto tuvo mucho más que ver con su incapacidad de responder durante su comparecencia a las acusaciones de los diputados por el aumento en la deuda de Pemex y que no baje el precio del combustible.

### REMATE FELIZ

Hoy se publicaron unas fotografías de **Jorge Arganis** entrando a Palacio Nacional. Se veía en un buen estado físico, afortunadamente. Primero, y antes que nada, está que recupere la salud. Después viene la urgencia de que se tomen medidas impostergables dentro de la SICT. Por el momento, el *Padre del Análisis Superior* sólo se concentrará en el desastre que sigue en la aviación nacional, donde no únicamente no se regresa a la Categoría 1 de la FAA, sino que los mandos militares están fracasando en la administración de los aeropuertos.

Bastaría decir que la AFAC tuvo que cambiar de director y que el AICM, a pesar del relevo, sigue siendo un verdadero desorden. Urge que haya mano del titular de la SICT.